

**Stadt Bergisch Gladbach**  
**Der Bürgermeister**  
Federführender Fachbereich  
**Bildung, Kultur, Schule, Sport**

## **Beschlussvorlage**

**Drucksachen-Nr. 0519/2015**  
**öffentlich**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungsdatum</b>	<b>Art der Behandlung</b>
Ausschuss für Bildung, Kultur, Schule und Sport	02.12.2015	Entscheidung

### **Tagesordnungspunkt**

#### **Annahme einer Schenkung für die Musikschule**

#### **Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für Bildung, Kultur, Schule und Sport nimmt die Schenkung des Steinway-Flügels aus dem Nachlass von Herrn Karl-Ivo Dane für das Haus der Musik / Musikschule der Stadt Bergisch Gladbach gerne an und bittet die Verwaltung, den ausdrücklichen Dank seitens der Stadt Bergisch Gladbach auszusprechen.

### **Sachdarstellung / Begründung:**

Am 7.4.2015 wurde der Städtischen Max-Bruch-Musikschule laut Bescheid vom Amtsgericht Bergisch Gladbach ein Steinway-Flügel vermacht. Erblasser ist Herr Karl-Ivo Dane, der langjährige Vorsitzende des Fördervereins der Musikschule, der am 4.3.2015 verstorben ist.

Die Musikschule begrüßt die Annahme dieses Instruments ausdrücklich. Es handelt sich um einen hochwertigen Flügel, der sich gut nutzen und besonders für Aufführungen im Kammermusiksaal der Musikschule einsetzen lässt.

An Folgekosten sind lediglich Rollen und eine Schutzdecke im Wert von rd. 900 Euro nötig; jährliche Stimmungen fallen wie bei allen anderen Flügeln an.

Eine generelle Regelung zur Annahme von Schenkungen besteht im Kommunalverfassungsrecht oder in den örtlichen Regularien nicht (mehr). Im Einzelfall ist jeweils abzuwägen, ob es sich um ein sog. „einfaches Geschäft der laufenden Verwaltung“ in Zuständigkeit der Verwaltung oder aufgrund der Besonderheit um eine politische Entscheidung handelt.

Aus Sicht der Fachverwaltung im Fachbereich 4 handelt es sich im aktuellen Fall schon um eine besondere Schenkung, die auch mit einer besonderen Wertschätzung der städtischen Musikschule, deren Arbeit und deren handelnden Personen verbunden ist, so dass eine formale Annahme seitens des Fachausschusses angezeigt erscheint.